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СОТРУДНИК – ЭТО ПАРТНЕР, А НЕ ФУНКЦИЯ
Человекоцентричность – подход, который 
сегодня выбирают современные компании, 
ориентированные на рост привлекательно-
сти и конкурентоспособности на рынке. Он 
предполагает отношение работодателя к со-
трудникам как к партнерам, а не функцио-
нальным единицам. Компания интересуется 
жизненными ценностями и приоритетами 
работников, их потребностями, раскрывает 
потенциал каждого из коллег и позволяет им 
реализоваться. В ответ работодатель полу-
чает качественный рост заинтересованности 
сотрудников в успехе процессов, в высоких 
производственных результатах, обеспечива-
ется высокая вовлеченность коллег в работу.

«Конкурентоспособность компаний на рынке 
сегодня, безусловно, в огромной степени опре-
деляется внедрением передовых технологий. Но 
в основе успеха – сотрудники, их опыт и компе-
тенции, – убеждена заместитель генерального 
директора по управлению персоналом и общим 
вопросам ООО «Газпромтранс» Кира Мадю-
скина. – И огромную роль в обеспечении высо-
кого уровня этих факторов играет обучение».

При человекоцентричном подходе в центр 
обучения ставится человек. Для сотрудников 
составляются индивидуальные образователь-
ные планы – вместо стандартных, общих для 
всех, обучающих программ. Планы верста-
ются исходя из результатов оценочных меро-
приятий – матрицы компетенций персонала. 
Такая матрица в «Газпромтрансе» была со-
ставлена в конце 2023 года и продемонстри-
ровала, развитию каких направлений требует-
ся уделить первостепенное внимание.

Еще одна особенность организации обу-
чения при человеконцентричном подходе – 
упор на коучинг. Это значит, что привычные 
методы обучения, где слушателям просто 
начитывается информация, уступают место 
общению с опытными бизнес-тренерами, 
получению их поддержки, хорошей обрат-
ной связи. Так профессиональные навыки 
развиваются более качественно. 

В ФОКУСЕ – КАЧЕСТВО ДОНЕСЕНИЯ 
МАТЕРИАЛА
Исходя из этих составляющих, Управление 
по работе с персоналом «Газпромтранса» 
разработало трехуровневую программу раз-
вития резерва кадров и действующего управ-
ленческого состава.

В 2024 году ее слушателями станут со-
трудники Администрации, в дальнейшем оч-
ное обучение предполагается организовать в 
филиалах. Старт обучению дается в марте, а 
завершение запланировано на ноябрь.

Обучение, в большинстве случаев, предпо-
лагает очный формат. Это обусловлено тем, 
что для качественного усвоения нового мате-
риала требуется получить определенные фун-
даментальные знания. Преподнести их нужно 
так, чтобы они легко были восприняты и по-
няты – и далеко не всегда это возможно сде-
лать онлайн. Скажем, не проведешь обучение 
в формате деловых игр – очень перспектив-
ного и эффективного направления обучения. 

По этой же причине группы будут неболь-
шими по численности. Каждый из участников 
обучения должен иметь возможность получить 
ответ на интересующие его вопросы. Резонно: 
например, разобраться в своих ключевых про-
блемах как начинающего руководителя невоз-
можно по методичке, эффективен лишь путь ин-

дивидуального разбора конкретных ситуаций.
Список бизнес-тренеров «Газпромтранса», 

по сравнению с предыдущими годами, серьез-
но расширен. 

«Это очень известные специалисты, в том 
числе из топ-50 консультантов и бизнес-трене-
ров России 2023 года, – говорит главный спе-
циалист Отдела кадров и трудовых отношений 
Администрации Наталья Чуркина. – Отбор 
был произведен, исходя из необходимости ор-
ганизовать максимально качественное обуче-
ние сотрудников по требуемым областям, пре-
поднести информацию наиболее интересно».

Владимир Красноруцкий, Юрий Самолов, 
Андрей Курпатов, Вера Тинькова, Юлия Степа-
нова – слушателями курсов этих бизнес-тренеров 
являлись сотрудники крупнейших российских 
компаний. Отрадно, что у коллектива «Газпром-
транса» тоже есть такая возможность. И, безус-
ловно, серьезный пласт знаний будет раскрыт 
внутренним тренером Андреем Ващенко!

УРОВЕНЬ 1. «ТАЛАНТЫ «ГАЗПРОМТРАНСА»
Такое название получил курс обучения для 
специалистов компании, состоящих в резер-
ве кадров. Это уровень заместителей началь-
ников отделов или начальников отделов с  
небольшим управленческим стажем.

«КАЖДЫЙ ДЕНЬ ДЕТИ УЧАТ НАС ЛЮБВИ»
Сегодня о семейном укладе, традициях и прин-
ципах многодетной семьи рассказывают кол-
леги Астраханского, Иркутского, Оренбург-
ского, Сургутского и Ухтинского филиалов.
стр. 4-5

У ДОРОГИ ЖЕНСКОЕ ЛИЦО
Быть представителем железнодорожной про-
фессии для женщины – дело не из простых. Но 
неполной были бы будни стальных магистра-
лей без красоты, улыбок и добрых женских рук!
стр. 7

ПЕРЕХОДИМ НА ЗЕЛЕНЫЙ
Зеленый офис – мировой тренд последних 10-15 
лет. Организовать такой – значит укрепить ре-
путацию среди партнеров, начать экономить ре-
сурсы и повысить продуктивность сотрудников. 
При этом многое зависит от каждого из нас.
стр. 8
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В марте в «Газпромтрансе» стартует обучение по 
программам развития резерва кадров, среднего 
и высшего менеджмента. Эти программы – 
отражение человекоцентричного подхода к 
обучению: тщательной оценки потребностей 
каждого из сотрудников и преподнесения новых 
знаний максимально эффективным способом.

ОБУЧЕНИЕ

В ЦЕНТРЕ ОБУЧЕНИЯ – ЧЕЛОВЕК

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ:

Уважаемые читатели! 
В мартовском номере газеты «Вести  

Газпромтранса» поздравляем прекрасную по-
ловину человечества с 8 марта! Продолжаем 
рассказывать истории многодетных работни-
ков компании и восхищаться их жизнелюбием. 
Эта рубрика приурочена к Году семьи. 

Также на страницах газеты вы узнаете об 
обучении по программам развития резерва 
кадров, среднего и высшего менеджмента в 
корпоративном университете Общества. Кро-
ме того, мы приглашаем вас в путешествие по 
Ямалу, загляните на 6-ю полосу газеты. 

«Железная дорога в живописи» и «Афи-
ша» посвящены представительницам пре-
красного пола. 

Спасибо, что создаете каждый выпуск 
вместе с нами!

Ваша редакция.

ПИСЬМО РЕДАКЦИИ

>>> стр. 2
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Милые дамы!
От лица всего мужского коллектива ООО «Газпромтранс» и от себя лично 

поздравляю вас с Международным женским днем!
Позвольте выразить вам признательность за душевность и заботу, 

теплоту и лучезарные улыбки, которыми вы окружаете нас и в будни, и в 
праздники. 

Своей энергией, целеустремленностью, уверенностью в успех вы 
вдохновляете на новые дела и свершения. Вы не устаете нас восхищать своей 
проницательностью, профессионализмом и трудолюбием, умением достигать 
совершенства в любом деле.

От всего сердца желаю вам здоровья, чудесного настроения, ярких 
радостных событий. Оставайтесь любимыми и счастливыми!

М.В. МИРОНЕНКО, 
генеральный директор ООО «Газпромтранс»

С 8 МАРТА!
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Не менее интересно будет изучить вме-
сте с тренером Ксенией Черновой техники 
речи для эффективной управленческой де-
ятельности. Андрей Ващенко расскажет о 
привычках результативного руководителя, 
деловых коммуникациях и искусстве догова-
риваться.

ПОСТОЯННОЕ СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ
Прямым следствием человекоцентричного 
подхода к организации обучения является 
укрепление человекоцентричного начала в 
управлении компанией в целом. Результат 
– рост мотивации сотрудников, повышение 
их удовлетворенности, приверженность 
ценностям компании, высокая заинтере-

стр. 1 <<<

ОБУЧЕНИЕ

В ЦЕНТРЕ ОБУЧЕНИЯ – ЧЕЛОВЕК

«Двери открыты также и для сотрудников, 
не включенных в резерв, но желающих зая-
вить себя на управленческие позиции», – об-
ращает внимание Наталья Чуркина.

Курс предполагает еженедельное очное 
обучение по восьми темам. Среди них – 
стили управления, лидерство и управление 
собственным развитием, основы управления 
командой, постановка задач, контроль их вы-
полнения, навыки делегирования. Большое 
внимание отводится управленческой комму-
никации, управлению конфликтами и тайм-
менеджменту.

По окончании курса слушатели будут об-
ладать всем необходимым инструментарием 
для качественного исполнения управленче-
ских обязанностей. 

У программы – хороший тренерский со-
став: эксперт по влиянию в коммуникации 
Вера Ильина и эксперт по результативным и 
счастливым руководителям Андрей Ващенко. 

УРОВЕНЬ 2. «КАПИТАЛ «ГАЗПРОМТРАНСА»
Целевая аудитория этого курса – средний 
и линейный менеджмент. Пройти обучение 
требуется для того, чтобы сформировать 
целостный собственный образ как лидера, 
уметь выстраивать системную работу со 
своей командой и заинтересованными сто-
ронами.

Тренер Владимир Красноруцкий научит 
избегать ошибок, которые мешают разви-
тию инновационности в коллективе, рас-
скажет о дизайн-мышлении и отработает 
вместе со слушателями техники для со-
вместной – руководителем и его командой 
– генерации новых идей.

Психолог Оксана Федюхина поможет 
разобраться с собственным стилем лидер-
ства, уровнями его развития. Коуч Евгений 
Ильченко станет проводником к сохране-
нию эффективности управления и работы в 
ситуациях неопределенности. 

Бизнес-тренер Вера Ильина раскроет для 
обучающихся секреты и возможности управ-
ления эффективностью сотрудников, а также 
проведет тренинг «Ориентация на результат».

Сразу несколько тем в рамках курса бу-
дут освоены под руководством Андрея 
Ващенко. В их числе – как руководителю 
правильно подбирать персонал, как стать 
наставником и экспертом в развитии со-
трудников, в чем секреты построения ком-
муникаций внутри команды, как проводить 
эффективные совещания.

Именно в «Капитал «Газпромтранса» 
включен тренинг «Системное мышление в 
управленческой деятельности». Пилотный 
тренинг состоялся в декабре 2023 года, и про-
демонстрировал высокую востребованность 
знаний о системном подходе в принятии ре-
шений, техниках поиска и оценки альтерна-
тивных вариантов решения проблем, поиске 
баланса между процессориентированным и 
результативным подходами в управлении.

УРОВЕНЬ 3. «ЭНЕРГИЯ ЛИДЕРСТВА»
Этот блок предполагает обучение предста-
вителей среднего и высшего менеджмента. 
Цель программы – сформировать управлен-
ческие навыки стратегического уровня.

Поэтому темы заявлены сложные, но 
крайне необходимые современному руково-
дителю. Так, в частности, это погружение в 
теорию нейронауки для формирования управ-
ленческих решений. Предполагается и обу-
чение современным технологиям мышления 
для достижения максимального результата в 
работе. Проводником на пути к этим навыкам 
станет руководитель лаборатории нейронаук 
и поведения человека Андрей Курпатов.

Кроме того, запланированы курсы Юрия 
Самолова по критическому мышлению, 
управлению изменениями. Необходимым 
этапом является обучение эмоционально-
му интеллекту. Этот курс прочтет бизнес-
тренер Елена Павловская.

«Курс «Системное мышление» позво-
ляет систематизировать уже имеющиеся 
знания и узнать новое, – делится впечатле-
нием участник пилотного тренинга заме-
ститель начальника Информационно-ана-
литического отдела Администрации Иван 
Самойлич. – Он состоит из теоретической 
части – про системы в целом, про управ-
ленческие решения, – и практической. На 
практических занятиях мы узнали и осво-
или несколько инструментов системного 
анализа. Обе части курса – это много зада-
ний и живое общение между слушателя-
ми и лекторами. Скучать не приходилось.  
Курс однозначно рекомендую».

«Курс «Системное мышление» был 
пронизан управленческими практиче-
скими треками, именно это позволило 
усвоить весь материал и продуктивно 
его применять, – дополняет мнение кол-
леги главный специалист Юридического 
управления Администрации Евгения Ве-
черина. – Преподаватели, бизнес-трене-
ры Вера Ильина и Вера Тинькова очень 
методично, четко и при этом живо пода-
вали материал, активно вовлекали всех в 
практическую работу по применению ин-
струментов системного мышления. Прак-
тика – самое ценное для меня!

Запомнился инструмент «Анализ поля 
сил» К. Левина. Он дает ответы на вопро-
сы: почему изменения в организации про-
исходят или не происходят, и как их про-
изводить результативно с учетом «сил» 
лидеров и подразделений.

Продуктивно было работать с «Импакт-
анализом»: он позволяет оценивать по-
следствия изменений через построение мо-
дели системы и выявлять сопутствующие 
факторы влияющие на проводимые изме-
нения. Отдельно отмечу положительный 
опыт применения закона Эшби (закона 
разнообразия систем) на практике построе-
ния функциональных схем подразделений, 
формулирования рекомендаций для улуч-
шения настройки систем и исключения ду-
блирующих функций подразделений.

Одной из ключевых тем курса была 
тема «Управленческие циклы», дающая 
четкое представление о том, как должен 
быть выстроен результативный управлен-
ческий процесс. Отдельно запомнился об-
разовательный трек по эмерджентности.

Для себя отметила, что некоторые 
инструменты схожи с такими инстру-
ментами Бизнес-ТРИЗ, как RCA+, при-
чинно-следственный анализ, системный 
оператор, анализ развития по S-кривой, 
применяемые мной при решении биз-
нес-задач в проектной деятельности  
«Газпромтранса».

Все инструменты мы прорабатывали, 
решая кейсы в мини-группах, презентова-
ли результат командной работы, активно 
обсуждали и задавали друг другу вопросы.

Были и индивидуальные кейсы, на-
пример, на самоопределение типа 
управления.

Одним из итогов стал вывод о том, что 
системное мышление – это анализ и син-
тез. Первое представляет собой способ-
ность погрузиться в детали и структуриро-
вать полученные знания. Второе – умение 
отключаться от частного и переходить к 
общему, то есть масштабность видения.

В целом, тренинги курса подчеркнули 
важность системной мысли «руководи-
телей будущего», расставили акценты 
по направлениям моей деятельности. 
Сейчас применяю навыки системного 
мышления при исполнении обязанностей 
руководителя отдела и в цифровых про-
ектах компании.

Спасибо Кире Мадюскиной, Андрею 
Киселёву, Наталье Чуркиной и всей-всей 
нашей HR-команде за возможность разви-
ваться и становиться лучшей версией себя!»

сованность в результатах своего труда – и 
отсутствие желания сменить место работы. 
Без сомнения, это обеспечивает рост произ-
водственных показателей, эффективности 
компании в целом.

И напомним: возможности к постоян-
ному совершенствованию есть у каждого 
сотрудника «Газпромтранса». Загляните в 
свой индивидуальный план обучения – он 
составлен тщательно, исходя из ваших лич-
ных потребностей. В вашем распоряжении 
также деловая литература из электронной 
библиотеки на портале, бесплатные веби-
нары и тренинги. Прослушать их можно 
на странице Корпоративного университета 
внутреннего портала компании.
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шенных требований безопасности.
Прежде чем приступить к замене запорно-

предохранительной арматуры, сбрасывается 
давление в сосуде цистерны. В процессе заме-
ны используется искробезопасный инструмент. 
Рабочая часть инструментов и приспособлений 
из черного металла должна быть обильно сма-
зана солидолом или другой смазкой.

По завершении работ набирается требуе-
мое давление в сосуде цистерны, проверяется 
герметичность прокладок запорно-предохра-
нительной арматуры, а также проходимость 
сливоналивных и контрольных вентилей.      

После снятия с вагона вентилей и предо-
хранительного клапана выполняется ремонт 
и тарировка.

Учитывая объем ППР вагонов-цистерн 
для перевозки сжиженных углеводородов, 
выполненный Сургутским филиалом, в 2024 
году можно уверенно рассчитывать на бес-
перебойное обеспечение фронтов отгрузки 
готовой продукции исправными цистернами. 

Дмитрий ВАСЯЕВ, 
начальник Участка 
Службы вагонного хозяйства
Сургутского филиала

в законе не прописаны. Сам процесс 
оформления таможенных документов на 
экспорт – непростой, даже мелкая ошиб-
ка может обернуться крупными расхода-
ми, затягиванием сроков или срывом по-
ставки груза за границу.

Поэтому сотрудники группы постоян-
но повышают уровень профессиональ-
ных знаний, и регулярно взаимодей-
ствуют с коллегами из Администрации, 
других филиалов и декларантами – для 
обеспечения  единообразного подхода к 
таможенному оформлению товаров.

Павел ДУБОВИКОВ, 
начальник Службы 
организации перевозок 
Ухтинского филиала

Коллектив Отдела АСУ ТП, СЦБ и связи 
Оренбургского филиала – это сплав опыта 
и молодости. Командный подход к работе 

является ключевым в вопросе безопасности и 
эффективности. Именно он позволяет быть го-
товым к любым непредвиденным ситуациям.

Сейчас, когда календарная зима близит-
ся к концу, можно делать выводы о том, на-
сколько качественно специалисты Отдела 
провели подготовку устройств к работе в 
зимних условиях, а также поговорить об осо-
бенностях обслуживания устройств СЦБ в 
неблагоприятных климатических условиях.

Начиная с весны, проводятся тщательные 
осмотры и проверки состояния всех систем 
и устройств железнодорожной автоматики и 
телемеханики.

Результаты проверок и обнаруженные не-
исправности записываются в оперативный 
журнал и журнал проверок с подробным 
перечнем обнаруженных недостатков и всех 
необходимых работ по их устранению и 
улучшению состояния устройств.

Помимо выполнения мероприятий по под-
готовке к работе в зимний период немаловаж-
ное место занимает и сам процесс обслужи-

Это было обусловлено подходом на Сур-
гутский филиал дополнительного ко-
личества вагонов-цистерн для перевоз-

ки СУГ, в том числе, привлеченного парка.
Особо отличилась бригада под руководством 

мастера Участка СНЭ СУГ Алексея Гуревича. 
Рост производительности ППР вагонов-ци-
стерн составил 70% в сравнении с 2022 годом.

Успешно реализовать задачи по ремонту 
было бы невозможно без слаженной работы 
двух участков: СНЭ СУГ и Участка текуще-
го ремонта вагонов (ТРВ): на последнем был 
организован ремонт запорно-предохрани-
тельной арматуры. Результат работы Участ-
ка ТРВ в 2023 году также стал рекордным. 

Планово-предупредительный ремонт вагонов-
цистерн для перевозки сжиженных углеводородов 
включает в себя замену пружинно-предохрани-
тельного клапана, сливоналивных и контрольных 
вентилей. Эта работа требует соблюдения повы-

вания устройств СЦБ в холодное время года. 
В Оренбургском филиале, в связи с 

большим количеством снежных осадков, 
ухудшается видимость светофоров. На ко-
лонках светофоров образуются снежные 
карнизы, перекрывающие светопоток. В 
этом случае приходится предусматривать 
внеочередной проход электромехаников по 
станции и перегону для очистки головок 
светофоров от снега. 

Электромеханику совместно с представи-
телем Службы пути необходимо постоянно 
следить за отсутствием напрессовки снега и 
льда в корне остряков – ведь в период обиль-
ного снегопада заметно затрудняется работа 
стрелочных переводов.

Также, при проверке внутреннего состоя-
ния электроприводов, особое внимание уде-
ляется герметичности оборудования и элемен-
там электрообогрева. Такие элементы – весьма 
эффективный способ для борьбы с инеем на 
контактах и, как следствие, с нарушением нор-
мальной работы стрелочного электропривода.

Так как рельсовые цепи являются основ-
ным элементом железнодорожной автоматики 
и телемеханики, большое внимание уделяется 

состоянию стыков, стыковых соединителей, 
изоляции стрелочной гарнитуры.

В период промерзания грунта произво-
дится внеочередная проверка напряжения на 
путевых реле – оно должно быть в пределах 
установленных норм. От электромеханика 
требуется большой опыт и знания для пра-
вильной оценки состояния рельсовой цепи.

Наиболее частой работой в зимнее время яв-
ляется очистка устройств СЦБ и связи от снега, 
надзор за сохранностью оборудования СЦБ и 
связи при работе снегоуборочной техники. Элек-
тромеханик непрерывно следит за ходом таких 
работ и контролирует сохранность устройств. 
Для сопровождения снегоуборочной техники, 

как правило, назначается опытный сотрудник.
В Оренбургском филиале регулярно про-

водятся технические занятия, направлен-
ные на планово-предупредительную работу 
систем СЦБ. 

Работа устройств СЦБ и связи зимой за-
частую идет в очень тяжелых условиях и 
требует безукоризненного соблюдения всех 
правил – как безопасности движения поез-
дов, так и охраны труда.

Александр ШИПУНОВ,
старший электромеханик 
Отдела АСУ ТП, СЦБ и связи 
Оренбургского филиала

Всоставе Службы организации пере-
возок Ухтинского филиала работает 
небольшая, но весьма значимая груп-

па – таможенного оформления.
Сегодня в ней два сотрудника: Та-

тьяна Бершова и Валерий Саворовский. 
Они досконально знакомы с вопросами 
таможенного оформления стабильного 
газового конденсата, сжиженных угле-
водородных топливных газов и техниче-
ского углерода. За их плечами – обуче-
ние в филиале Таможенной академии в 
Санкт-Петербурге. 

Взаимодействие с таможенными орга-
нами требует глубоких знаний в области 
таможенного законодательства, которое 
стремительно меняется. Также необхо-
димо учитывать ряд нюансов, которые 

ОТДЕЛ АСУ ТП, СЦБ И СВЯЗИ ОРЕНБУРГСКОГО ФИЛИАЛА: 
СПЛАВ ОПЫТА И МОЛОДОСТИ

РЕМОНТ ВАГОНОВ-ЦИСТЕРН В СУРГУТСКОМ ФИЛИАЛЕ: РЕКОРД ПЯТИЛЕТКИ

ПРОИЗВОДСТВО

ПРОФЕССИОНАЛЫ ТАМОЖЕННОГО ДЕЛА

В отношении систем железнодорожной автоматики и телемеханики как нельзя более актуальна 
поговорка: «Готовь сани летом». Именно в теплое время года начинается подготовка оборудования СЦБ 
к эксплуатации в осенне-зимний период. И от того, насколько качественно проведены подготовительные 
работы, напрямую зависят устойчивость и бесперебойность работы систем автоматики и телемеханики.

2023 год для Участка сливо-наливной эстакады 
сжиженных углеводородов (СНЭ СУГ) Службы 
вагонного хозяйства Сургутского филиала стал 
рекордным за последние пять лет. Выполнен 
планово-предупредительный ремонт (ППР) 2112 
вагонов-цистерн при плане в 1032 единиц!
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Леонид Арефьев, составитель поездов 
5 разряда Участка погрузки Службы по-
грузки и маневровой работы Астрахан-
ского филиала:

Так как я сам из не многодетной семьи, в 
молодости я даже не задумывался о большой 

ГОД СЕМЬИ

Сегодня о семейном укладе, традициях и принципах многодетной семьи рассказывают коллеги Астраханского, Иркутского, Оренбургского, Сургутского и Ухтинского филиалов.

Семья Арефьевых

«КАЖДЫЙ ДЕНЬ ДЕТИ УЧАТ НАС ЛЮБВИ» 

Олег Домкин, электрогазосварщик 
5 разряда Службы энергообеспечения 
Оренбургского филиала:

Многодетная семья – это дар, это счастье, 
которое трудно описать словами. Ведь че-
ловеческое счастье часто иррационально, а 
поэтому не поддается ни описанию, ни объ-
яснению. Я не думаю, что кто-то смолоду 
планирует большую семью, и мы с супругой 
– не исключение. Честно говоря, мы в прин-
ципе не задумывались о таких вещах.

Все получилось само собой – сначала в 
нашей семье родился Кирилл, первенец-сы-
ночек, будущий папин помощник и мамин 
защитник. Это случилось в 2012 году. А уже 
через год и десять месяцев на свет появил-
ся и второй сынок, Данил. Но все-таки мы с 
супругой хотели, чтобы у нас еще была и до-
ченька – папе радость, маме помощница. И в 
2019 году появилась на свет наша долгождан-
ная и всеми любимая Ульяна. Так мы и стали 
многодетной семьей – кто бы мог подумать, 
что мы будем воспитывать троих детей!

Кириллу в этом году исполнится двенад-
цать, он учится в шестом классе. Увлекается 
легоконструированием, любит играть в раз-
личные спортивные игры, активно принима-
ет участие в школьной жизни. В 2021 году 
Кирилл был награжден серебряным знаком 
отличия «ГТО» I ступени. 

Второй сынок, Данил, сейчас учится во Семья Домкиных

втором классе. Ему девять лет. Данил любит 
читать книги, рисовать, по примеру старше-
го брата увлекается конструированием из 
Лего. Принимает активное участие в школь-
ных конкурсах и олимпиадах. Очень радует 
нас своими успехами и оценками!

Ульяночке в этом году исполнится пять лет. 

Галина Дарина, техник 1 категории Служ-
бы пути Иркутского филиала:

Я всегда хотела троих детей – ведь я сама 
из многодетной семьи. И сегодня у нас – 
восьмилетний Тимофей, шестилетний Сте-
пан и трехлетняя Ксения.

У ребят очень много увлечений! Тимофей 
больше всего любит рисовать, Степан – раз-
бирать машины, изучать, как и что работает. 
А Ксюша обожает наряжаться, и она – моя 
помощница по дому.

Наши дети знают, где я тружусь, знают, 
что это важная работа. Пойдут ли они по 
моим стопам – сказать пока сложно в силу их 
возраста. Вот средний сын, например, пока 
больше склоняется к тому, чтобы стать как 
папа – он мастер верхнего склада по лесоза-

Семья Дариных

семье. А теперь у меня шестеро детей!
Старшей, Анастасии, уже 18 лет, и она 

учится на учителя начальных классов. Вто-
рой дочери, Кире – 15. Она – ученица 9 клас-
са Православной гимназии. Сейчас готовит-
ся к сдаче ОГЭ, в дальнейшем хочет поехать 
учиться в Москву. Третья, дочь, Ева, также 
учится в Православной гимназии, только в  
4 классе – ей 10 лет. Она – лучший бомбар-
дир в команде школы олимпийского резерва 
по гандболу! Недавно ее команда вернулась 
с турнира из Краснодара – завоевала там 
первое место!

Наша четвертая дочь, семилетняя София, 
уже первоклассница Православной гимна-
зии, – и тоже занялась гандболом!

Из дошколят в нашей семье – четырехлет-
няя Любовь и двухлетний Михаил. 

Наш день начинается рано. У нас большое 
хозяйство: кормим животных и птиц, доим 
коз. Затем – завтрак и развоз детей по учеб-
ным заведениям. Если нет рабочей смены, 
время, пока дети на учебе, отводится домаш-
ним обязанностям и уборке у животных. За-
тем везем детей на тренировки, забираем – и 

снова доить коз, кормить птиц и животных!
Конечно, детвора помогает нам по дому и по 

хозяйству. Но главная их обязанность – учеба. 
Всей семьей в выходные мы посещаем 

храм. На праздниках собираемся в кругу 
близких родственников, а еще вместе любим 
посещать игры нашей любимой гандболь-
ной команды: «Астраханочки».

Мы учим детей быть, прежде всего, хо-
рошими, честными людьми, чтущими свои 
традиции, учим любви к Богу и к своей Ро-
дине. Говорим им: самое главное во взаимо-
отношениях – это любовь. И у детей сами 
учимся: незлобию и ответной любви, не тре-
бующей ничего взамен. 

А если вы спросите, что можно пожелать 
всем, кто хотел бы большую семью, отвечу: 
ничего не бойтесь. Господь с вами.

готовке, и Степан говорит, что хочет рабо-
тать, «как папа, на свежем воздухе».

Утро у нас заполнено подготовкой детей к 
школе и детскому саду. Далее мы с супругом 
отправляемся на работу, а по возвращении за-
нимаемся проверкой уроков Тимофея. Обяза-
тельно ужинаем все вместе – за ужином и рас-
спрашиваем ребят, как у кого день прошел. В 
выходные любим делать поделки вместе – если 
дети получили такое домашнее задание. 

Вообще, очень любим проводить как можно 
больше времени всей семьей. Отдыхаем на озе-
ре, катаемся с горки, что-то вместе мастерим. 
Было, что путешествовали вместе и по желез-
ной дороге, в поезде. Детям было очень инте-
ресно наблюдать за природой, которую из окна 
машины так хорошо не разглядишь. А вопросов 
было! «Почему поезд едет тут, а не там?» «Как 
он едет через реку?» И тому подобное.

Конечно, мы приучаем детей к домашним 
обязанностям. Младшие дети должны, каж-
дый сам за собой, убирать игрушки, старший 
самостоятельно делает уроки. 

Считаю, что для нас, родителей, самое 
главное в воспитании детей – слышать их, 
считаться с их мнением. Это непросто, но 
заверяем всех, кто думает о создании боль-
шой семьи: этого не нужно бояться! Главное 
– что в вашем доме всегда будет веселье и 
смех. И никогда не будет, чтобы каждый – 
«сам за себя»: только один за всех.

А еще в такой семье все друг у друга учат-
ся: так, наши дети у нас учатся ответствен-
ности, а мы у них – искренности и веселью.

Дочка любит рисовать, лепить из пластилина, 
ходит на занятия по хореографии и вокалу.

Это так замечательно, когда дети увлече-
ны чем-то. Жизнь ребенка должна быть мно-
госторонней, разнообразной, наполненной. 
Но, конечно, у этого есть и оборотная сто-
рона – день родителей очень насыщенный, 
всех дел не счесть и не переделать.

Даже в выходной день, когда вся семья в 
сборе и никому никуда не нужно идти, мы 
все равно постоянно чем-то заняты.

И первейшая задача – приготовление еды. 
Остальные дела – когда все пятеро сыты и до-
вольны. Конечно же, много времени уходит 
на уборку дома. Это тоже важно, ведь чистота 
– залог здоровья. Кроме того, у нас есть боль-
шой двор, который тоже требует внимания – в 
большом хозяйстве всегда есть чем занять-
ся. Часто бывает так, что времени остается 
только на подготовку к следующему дню – к 

школе, саду, работе. Но на совместное время-
препровождение, будь то отдых, прогулка или 
что-то еще, мы тоже всегда находим время – 
ведь это даже важнее, чем хлопоты по дому.

На самом деле мы успеваем все это – и мно-
гое другое – потому что с ранних лет приучаем 
детей к участию в домашних делах. У каждо-
го есть свои обязанности. Они заключаются в 
бережном отношении к окружающим вещам, 
уборке за собой, выносе мусора, помощи роди-
телям по хозяйству. Ну и, конечно же, важней-
шая их обязанность сейчас – учеба без троек. 

Именно распределение обязанностей по-
зволяет нам находить время на развлечения. 
Мы любим всей семьей ездить на природу: 

воздухом подышать, птичек послушать, да и 
просто отвлечься от домашних дел.

А впрочем, и домашние дела можно делать 
вместе! Мы вот, к примеру, любим готовить 
различную выпечку всей командой – напри-
мер, чак-чак. Каждому в этом процессе от-
веден свой участок работы – и каждый потом 
получит свой заслуженный вкусный кусок!

Есть и более масштабные планы для всей 
семьи. В этом году хотим вместе отдохнуть на 
море. Признаться, мы никогда его не видели. 
Очень хотим подышать морским воздухом, 
посмотреть на волны, на приморскую флору.

Заодно представится возможность про-
катиться на поезде. Дети знают, конечно, что 
папа работает сварщиком на железной дороге 
и ремонтирует вагоны, но опыта подобных 
путешествий у них пока нет. Подозреваем, что 
поездка с детьми в вагоне и для нас станет, ска-
жем так, новым интересным приключением.

Но, тем не менее, у нас даже вопрос не сто-
ит – ехать с детьми или без. Нам нравится про-
водить с ними время – мы раскрываемся друг 
для друга, мы наслаждаемся общением с ними.

Именно поэтому у нас нет такой проблемы, 
как скука. Это еще один плюс большой семьи. 
Даже просто наблюдать за детьми каждый день, 
видеть, как они осваивают сложную науку жиз-
ни – это огромное удовольствие. Старшие учат-
ся заботиться о младших, уступать им, догова-
риваться, делиться. И все они вместе ссорятся, 
мирятся, учатся прощать, учатся налаживать 
контакты между собой и со старшими.

Разумеется, для воспитания детей одно-
го наблюдения недостаточно. Мы передаем 
свой жизненный опыт, свои знания. Учим 
их быть вежливыми – ведь хорошие манеры 
и доброжелательное отношение упрощают 
отношения между людьми, украшают лю-
бой разговор. Учим уметь слушать – важное 
качество, столь необходимое в человеческих 
отношениях. Учим выражать свои чувства, не 
держать их в себе; учим доводить всякое дело 
до конца, учим заботиться о близких. Учим 
их соблюдать элементарные правила безопас-
ности, особенно те, которые жизненно важно 
довести до автоматизма. Учим питаться пра-
вильно, соблюдать режим дня, готовить еду.

И, конечно же, эти процессы отнюдь не 
односторонние. Мы сами учимся многому 
у наших детей. Учимся проявлять эмоции, 
учимся быть активнее, а самое главное – 
каждый день наши дети учат нас любви!

Я хочу обратиться ко всем, кто раздумыва-
ет о создании большой семьи: не откладывай-
те это на отдаленное будущее! Если Бог дает 
такую возможность, не теряйте ее, потому что 
большая семья – это сила, это особый, удиви-
тельный, дружный и счастливый мир!

«Что такое семья? Это любовь, доверие и 
понимание. Это поддержка, способность 
прощать и умение извиняться».
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Константин Савичев, начальник Отде-
ла материально-технического снабжения 
и комплектации Ухтинского филиала:

Конечно, я не думал, что в моей семье бу-
дет много детей. В 2001 году мы с супругой 
еще жили в общежитии: я работал, а жена 
была студенткой 3 курса Ухтинского универ-
ситета. Тогда у нас и появился первый ребе-
нок, и жилищные условия не позволяли даже 
иметь мыслей о втором. Была и высокая от-
ветственность: мы всегда добивались всего 
самостоятельно.

Сегодня нашему первенцу, Андрею, 22 
года, и он сам студент – учится на 4 курсе 
кафедры «Психология» Калужского уни-

верситета. У нас подрастает средняя дочь 
– Александра. Ей 10 лет, в семье она самая 
разносторонняя в увлечениях: от воспитания 
ее домашнего любимца – хомячка, до об-
учения в художественной школе и занятий 
каратэ. Младшему сыну Станиславу, 8 лет. 
Он увлекается конструкторами Лего и также 
занимается каратэ. У всех детей абсолютно 
разный характер, с разной целеустремленно-
стью, разными принципами. 

Конечно, наши будни очень загружены. 
Мы встаем не позже 5:45, готовим завтрак и 
контролируем сбор детей в школу – а самим 
тоже нужно успеть собраться на работу!

После работы нужно встретить дочь из 

художественной школы, проводить детей на 
каратэ. Поэтому дома собираемся ближе к 20 
часам – и ужинаем. Но день на этом не завер-
шается: еще необходимо проконтролировать 
выполнение  детьми домашних заданий. Они 
приучены делать их самостоятельно, часть в 
свободное время делают еще в школе. Конеч-
но же, бывает, что приходится припоздниться, 
но выбора нет – надо, чтобы все было сдела-
но, быть подготовленными к занятиям. 

Несмотря на загруженность учебой, 
творчеством и спортом, дети выполняют и 
домашние обязанности. Поддерживают по-
рядок в своих комнатах, по очереди моют 
посуду. У старшего своя обязанность: не-
сколько раз в неделю позвонить родителям!

Выходные – время, когда мы можем что-
то делать всей семьей. И лучше всего у нас 
получается готовить! Особенно печь блины, 
либо оладушки. А в преддверии каких-либо 

праздников, когда вся семья в сборе, на кухне 
вообще не протолкнуться. Каждый занят ис-
полнением выданного поручения – кто-то на-
резает салаты, кто-то чистит картошку. Кратко 
– весело и совсем не скучно. Вообще, в много-
детной семье ни у кого нет проблем с тем, куда 
деть свободное время – ввиду его отсутствия. 

Конечно, очень любим вместе путеше-
ствовать. В прошлом году ездили на поезде 
в Анапу. Это было незабываемо! Вспомнили 
много чего из своего детства – песни, расска-
зы, игры. До Анапы от нас ехать три дня и 
столько же – обратно, но после этой поездки 
дети заявили, что в следующий отпуск наме-
рены ехать исключительно поездом! Само-
летом – слишком быстро и скучно.

Проявился ли после поездки интерес к 
железной дороге как к будущему месту при-
ложения сил? Трудно сказать. Дети, конечно 
же знают, где работают родители и, в зави-
симости от обстоятельств, выражают жела-
ния быть похожими на одного из нас. Идти 
по стопам взрослых, конечно же, хотят, но, 
как показал опыт со старшим сыном, выби-
рается, в основном, свой путь, отличный от 
родительского.

Мне кажется, основное во взаимоотно-
шениях с детьми – это терпение, сдержан-
ность. Важно учитывать их характеры, 
приверженности, особенности поведения. 
Часто дети шалят, капризничают, засыпа-
ют многочисленными, зачастую глупыми, 
вопросами – надо выдержать, сдержаться, 
выслушать, поговорить. Дети все чувству-
ют – особенно когда родители выражают 
интерес.

И если вы задумываетесь сейчас о созда-
нии большой семьи, дам совет: не бойтесь 
трудностей и возможных проблем. Они в 
любом случае будут, как бы вы не старались 
их избежать. После рождения второго ребен-
ка мы к третьему уже были подготовлены 
морально.

Детей учим, в первую очередь, конечно 
же, быть честными, отвечать за свои поступ-
ки и уметь признавать свои ошибки, как бы 
это не было тяжело. А у них учимся быть 
психологически гибкими и подстраиваться, 
как они это умеют, к реалиям настоящего 
времени, обстоятельствам. После общения с 
ними, конечно же, наступает некая эйфория, 
настраиваешься на позитивный лад.

Михаил Цыганов, начальник Участка 
энергоснабжения Службы энергообеспе-
чения Сургутского филиала:

С 2007 года я работаю в Сургутском фи-
лиале. На моих глазах станция Промышлен-
ная, основная площадка филиала, строилась 
и расширялась. И одновременно с развити-
ем филиала развивалась и моя семья! Хотя 
никогда не думал, что семья у меня будет 
большая.

Старшему сыну Евгению уже исполни-
лось 25 лет, старшей дочери Анне – 22 года, 
младшей дочери Елене – 19 лет, сыну Ва-
лерию – 12 лет, и младшему сыну Арсению 
– 7 лет.

Валера и Арсений учатся в школе «Пер-
спектива» в 5 и в 1 классах, вместе ходят в 
секцию рукопашного боя. Елена в 2023 году 
поступила в Уральский государственный 
горный университет, учится по специаль-
ности «Электрификация и автоматизация  
производственных процессов». В своей 
группе она – единственная девушка, ей вы-
пала честь быть старостой. Что, считаю, не-
плохо – она ведет контроль за посещением 
лекций одногруппниками, следит за их успе-
ваемостью. 

Евгений и Анна уже обзавелись семьями 
и детьми, и я дважды дедушка – у меня под-
растают внучки Ева и Виктория.

Старшие дети знают о моей работе практи-
чески все: кем я работаю, каковы мои обязан-
ности, моя ответственность. А младшие знают, 
что работаю в «Газпромтрансе», что вместе со 
мной работает дружный коллектив, так как не 
один раз моя детвора 1 мая, в Праздник весны 
и труда, шла в колонне с моими коллегами от 
края города до самого центра Сургута.

Утро в нашей семье начинается традици-
онно: со свежезаваренного чая. Его каждый 
раз завариваю я – перед уходом на работу. 
Он помогает детям проснуться и зарядиться 
бодростью.

Супруга утром помогает детям со-

браться в школу. А вечером мы, родители, 
распределяем между собой, кто везет ре-
бятишек на дополнительные занятия и в 
спортивную секцию, а кто готовит ужин.

Обязанности есть не только у взрослых 
– у детей, конечно, тоже. У нас  есть до-
машнее животное – кошка Шура. Арсений 
любит кормить ее и наливать ей водички: 
полезная и любимая обязанность. А Ва-
лера помогает маме в приготовлении еды, 
почти всегда чистит картошку. Лена же, 

как хозяйка кошки (котенком ее подарили 
друзья на день рождения), убирает за ней. 
А еще у Лены получаются очень вкусные 
домашние тортики и кексы!

Возраст наших детей разный, разница 
между старшим и младшим сыновьями – 
18 лет! Но ребята между собой ладят – хотя 
младшие, бывает и воюют между собой. К 
каждому ребенку нужен свой подход, так как 
характеры у всех разные.

В многодетной семье никогда не бывает 

скучно! Всегда есть занятие как для детей, 
так и для нас с супругой. Каждому ребенку 
необходимо дать уровень познания мира, 
жизни, соответствующий его возрасту. 

Мы, как любые родители, желаем своим 
детям добра, счастья и пытаемся научить 
их тем премудростям, что знаем сами. Так, 
супруга учит детей готовить, наводить поря-
док. Ну а я учу мальчишек, хотя интерес и у 
девочек есть, тому, как в руках держать мо-
лоток, отвертку, как кататься на велосипеде 
– ну и, чего греха таить, как водить машину!

Мы очень любим путешествовать всей 
семьей. Возможно, кто-то из сотрудников  
«Газпромтранса» читал мою статью «Доро-
гами Крыма», опубликованную в февраль-
ском номере газеты «Вести Газпромтран-
са» в 2017 году. Там я рассказал, как всей  
семьей мы проехали из Сургута до Крыма 
на машине! Посетили много ранее неизве-
данных нами городов и достопримечатель-
ностей полуострова.

Был и опыт путешествия по железной до-
роге – в далеком 2009 году. Мы тогда впер-
вые добрались до Черного моря именно всей 
семьей. Ехали в санаторий, в Сочи, и биле-
ты были с пересадкой в Волгограде. Скучно 
ждать нового поезда три часа – мы оставили 
чемоданы в камере хранения и отправились 
на осмотр достопримечательностей города-
героя, посетили Мамаев курган. Памятник 
Героям Сталинградской битвы произвел не 
только на детей, но и на нас с супругой неиз-
гладимое впечатление. 

В 2024 году снова надеемся увидеть Сочи: 
побывать в «Сочи-Парке» и проехать на 
«Ласточке» до Красной поляны, посмотреть 
местные достопримечательности.

Хочу дать совет родителям, которые ду-
мают о создании большой семьи: не надо 
бояться трудностей! Все вопросы реша-
ются, и чем больше и дружнее семья, тем 
легче преодолеваются все проблемы, вста-
ющие на пути.

ГОД СЕМЬИ

Семья Цыгановых

Семья Савичева

«Утро в нашей семье начинается традици-
онно: со свежезаваренного чая». 

«Дети накладывают дополнительные 
ответственность и обязанности на роди-
телей – но потом все воздастся, принесет 
свои хорошие плоды». 
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А гломерация городов Лабытнанги и Сале-
хард вошла в перечень опорных городов 
Арктической зоны. У Лабытнанги заме-

чательные перспективы, связанные с развити-
ем туризма на Ямале.

Планируется строительство туристического 
комплекса «Рай-Из» в предгорьях Полярного 
Урала. Он включит в себя горнолыжный ком-
плекс, отели, спа-центр.

Территория будущего комплекса располага-
ется на севере горного массива Рай-Из рядом 
с рекой Собь. Климат Полярного Урала позво-
лит обеспечить продолжительный горнолыж-
ный сезон, с октября по июнь, когда другие 

курорты не функционируют. Больше полови-
ны прогнозируемого туристического потока 
приходится на жителей Ямала. Географиче-
ское расположение недалеко от двух столиц, 
уникальная природа и этнокультурная состав-
ляющая позволят также привлечь туристов со 
всей страны.

Строительство комплекса позволит создать 
на Ямале несколько тысяч рабочих мест на са-
мом курорте и в смежных отраслях. Проект так-
же направлен на рост предпринимательской ак-
тивности в регионе и улучшение качества услуг. 

Горнолыжный комплекс Рай-Из является 
частью туристического кластера на Полярном 
Урале. В его состав также войдет этнопарк, 
международная научная арктическая станция 
«Снежинка», которая станет площадкой для 
передовых исследований в Арктике, рекреа-
ционный комплекс «Харбейский», музей «Ар-
кториум», арктический зоопарк, уникальные 
природные объекты, такие как озера Большое 
Щучье и Хадатаёганлор.

Максим ШВЕЦ, 
начальник Хозяйственного участка 
Ямальского филиала

Подшефного следует научить содержать 
рабочее место в чистоте, приходить на ра-
боту вовремя. Безусловно, наставник и сам 
обязан придерживаться этих правил!

НЕ ДОПУСКАТЬ ОШИБОК
Чтобы адаптация прошла полноценно и 
эффективно, наставнику следует избегать 
ряда ошибок.

А именно, не стоит недооценивать 
сложность адаптации для подопечного. 
Чтобы оценить уровень сложности, сле-
дует относиться к новичку внимательно, 
обеспечивать регулярную обратную связь.

Случается, что молодой специалист пере-
оценивает уровень своих первоначальных 
навыков, и это мешает ему открыться ново-
му, перенять опыт и влиться в коллектив.

Недопустимо навязывание наставником 
своего мнения.

Наставничество неэффективно без си-
стемного контроля. Нужно ставить кон-
кретные задачи и своевременно проверять 
их достижение.

Если у наставника нет мотивации к работе 
с подопечным – успешно выполнить задачи 
по адаптации сотрудника будет сложно.

Избежать этих ошибок поможет созна-
тельный и грамотный подход к системе ор-
ганизации наставничества.

Если хорошо выстроить систему на-
ставничества, все важные знания и на-
выки будут передаваться в организации 
из поколения в поколение. Кроме того, 
подобное взаимодействие укрепляет ко-
мандный дух и корпоративную культуру. 
Следовательно, компания приобретает 
высокопрофессиональную и мотивиро-
ванную команду сотрудников, которая 
разделяет ее ценности.

Татьяна ШЕИНА,
специалист 1 категории 
Отдела кадров и трудовых отношений 
Оренбургского филиала

честве молодого сотрудника наставник может 
содействовать решению таких задач, как:

 консультирование новичка;
 введение его в корпоративную культуру ком-

пании;
 наблюдение и помощь в решении поставлен-

ных задач;
 составление плана вхождения в должность;
 организация обучающих мероприятий;
 поиск «слабых мест», рекомендации по их 

устранению;
 демонстрация положительного примера для 

подражания.

КТО МОЖЕТ БЫТЬ НАСТАВНИКОМ?
Правильно подобранная кандидатура настав-
ника – это 90% успеха! Лучше использовать 
добровольцев, а также людей, максимально 
соответствующих критериям хорошего на-
ставника и подкреплять их корректной моти-
вацией. При этом наставничество не должно 
существенно затруднять профессиональную 
деятельность самого наставника.

Не каждый сотрудник компании может вы-
полнять обязанности наставника. В качестве 
опытных помощников назначаются работни-
ки, которые: в процессе работы руководству-

ются корпоративными приоритетами, обла-
дают в коллективе авторитетом и доверием, 
а также имеют талант преподавать, умеют 
мотивировать и готовы нести личную ответ-
ственность за ошибки подопечного.

Наставник должен быть ориентирован на 
свое профессиональное и личностное раз-
витие, а также развитие окружающих, заин-
тересован в обучении других, уметь переда-
вать накопленные знания и опыт, оказывать 
ученику моральную поддержку.

Чем яснее наставник умеет излагать свои 
мысли, тем эффективнее обучение. Он также 
должен уметь объяснить особенности про-
текания внутренних процессов, принципы 
взаимодействия подразделений.

Необходимо научить выстраивать нор-
мальные рабочие отношения с коллегами не 
только своего участка, но и других подразде-
лений, помогать другим в решении текущих 
вопросов. Молодой работник должен ощу-
тить себя частью команды.

Наставник должен демонстрировать ста-
бильно высокие результаты работы. Особен-
но это важно для участков, где высока ве-
роятность ошибки, а ее устранение требует 
больших затрат.

ОБУЧЕНИЕ

РАЗВИТИЕ ТУРИЗМА НА ЯМАЛЕ

ПУТЕШЕСТВИЯ

НАСТАВНИК: ПРОВОДНИК В ПРОФЕССИЮ
В феврале в Оренбургском филиале прошел 
семинар по наставничеству, в котором приняли 
участие руководители подразделений. Они 
познакомились с основными направлениями 
наставничества, в том числе с возможностями, 
которые открывает правильное формирование 
отношения к работе и к коллективу. 

Наставничество в Оренбургском филиа-
ле существует с момента образования 
предприятия. У нас есть целая плеяда 

наставников, – они подготовили не один де-
сяток молодых работников!

Среди них Александр Рогачев, Александр 
Бондаренко, Евгения Гребенникова, Татья-
на Скалкина, Иван Емец, Андрей Борздых, 
Андрей Хныкин, Сергей Горожанкин и дру-
гие коллеги.

Молодые работники, пришедшие работать 
в компанию, сразу попадают в руки профес-
сионалов, которые знакомят их не только с 
должностными обязанностями и процессом 
производства, но и делятся своими профес-
сиональными наработками, знакомят с кор-
поративной культурой, включают в решение 
общих командных задач.

Общую координацию действий по органи-
зации и проведению работы по наставниче-
ству в филиале осуществляет Отдел кадров 
и трудовых отношений. Положение о настав-
ничестве определяет основные направления 
и задачи наставника, документы, которыми 
он руководствуется, сроки наставничества и 
порядок оформления документации, права и 
обязанности наставника, а также материаль-
ное поощрение по итогу работы. 

ОБЯЗАТЕЛЬНО ЛИ НАСТАВНИЧЕСТВО?
Стать мастером своего дела может только 
тот, кто учился профессии рядом с мастером, 
то есть был подмастерьем. Этот древний 
метод обучения сегодня активно применя-
ется на современных предприятиях, причем 
практически повсеместно.

В соответствии с Положением о наставни-
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тово! Оно приобретает красивый блеск и про-
зрачность. Его поверхность – стойкая к по-
вреждениям и приятна на ощупь.

«Из эпоксидной смолы можно делать укра-
шения, предметы интерьера и быта, столо-
вые приборы и даже столешницы. Воплотить 
можно практически любую фантазию!

Я обязательно попробую сделать ещё что-
нибудь интересное из эпоксидной смолы».

Вдохновение Светланы Кучай дарит ра-
дость ее коллегам – поэтому такие творческие 
увлечения ценятся и поддерживаются всем 
коллективом!

Ольга БЕЛОВА, 
ведущий специалист 
Отдела кадров и трудовых отношений 
Сургутского филиала 

Ведущий специалист Отдела кадров и 
трудовых отношений Сургутского фи-
лиала Светлана Кучай раскрывает свои 

таланты в увлекательном хобби. Она создает 
уникальные изделия из эпоксидной смолы.

«Интерес к этому творчеству возник случай-
но. Я выбирала подарок для дочери, и она обра-
тила внимание на набор для создания украшений 
из смолы. В результате вместе начали изучать эту 
увлекательную технику», – говорит Светлана.

Светлана провела с дочерью не один ве-
чер, творя волшебные вещи из эпоксидной 
смолы. Удивительный материал: он склеи-
вал не только составляющие предметов ин-
терьера, но и крепче соединял маму и дочь, 
позволил им вместе развивать навыки хобби, 
раскрыть творческий потенциал. 

В результате были созданы потрясающие 
интерьерные подносы – сегодня они украша-
ют дома коллег Светланы.

«Мои инструменты – это чашки и палочки 
для смешивания смолы, весы и мерные ста-

канчики. Обязательны маска, защитные очки 
и перчатки, – делится секретами мастерства 
Светлана. – Сначала я готовлю смесь: беру 
нужное количество смолы и отвердителя. 
Ошибиться нельзя ни на грамм! Тщательно ее 
перемешиваю, когда нужно – добавляю цве-
товые пигменты, блестки, сухие цветы или 
другие декоративные элементы.

Смесь нужно вылить в силиконовую фор-
му – аккуратно, без пузырьков и неровностей. 
Можно заливать смолу разных цветов по-
слойно или одновременно – в зависимости от 
техники изготовления изделия. Можно рисо-
вать узоры – полету фантазии нет предела!»

А вот процесс затвердевания смолы, наобо-
рот, нужно организовать очень строго. Изделие 
нужно прикрыть от внешних воздействий. Осо-
бенно тщательно требуется следить, чтобы к 
нему не подобрались любопытные домашние 
питомцы: эпоксидную смолу с шерсти невоз-
можно удалить, она липкая и быстро застывает. 

После полного затвердевания изделие го-

ИСКУССТВО

Быть представителем железнодорожной профессии для женщины – дело не из простых. Но неполными были бы будни стальных магистралей без красоты, улыбок и добрых женских рук!

У ДОРОГИ ЖЕНСКОЕ ЛИЦО

Источник: rus-biography.ru

АЛЕКСАНДР ДЕЙНЕКА «ЖЕНЩИНА, 
НА ПАРОВОЗ!» 1939
Произведение создано в период «золото-
го века» советского плаката, который при-
шелся на 1920-1930 годы. Языком плакатов 
говорили о настоящем и будущем, о вере и 
надежде, о жизни и борьбе.

Александр Дейнека любил этот жанр – эле-
менты плакатности можно заметить едва ли не 
в каждом его произведении. Но не забудем, что 
Дейнека – еще и великий мастер символизма. 
Поэтому «Женщина, на паровоз!» – рассказ не 
собственно о том, что представительницы сла-
бого пола могут служить машинистами. Он, 
скорее, об открытых революцией возможностях 
реализоваться с мужчинами на равных: в об-
разовании, в профессии, в жизни нового обще-
ства. И эти возможности, по глубокому убеж-
дению Дейнеки, уносят женщину в счастливое 
будущее – со скоростью локомотива.

Источник: oknasocrealisma.com

Источник: artchive.ru

АНАТОЛИЙ ТАЛАЛАЕВ 
«СТРЕЛОЧНИЦА», 1960
Поезд уже совсем близко, а девушка засмо-
трелась в зеркальце и это, возможно, грозит 
невыполнением ее рабочих обязанностей 
– поднятием разрешающего проезд желто-
го флажка, но она успеет! Понимаете, очень 
важно встретить поезд в достойном виде – 
особенно когда тебе чуть за 20.

Советский живописец Анатолий Талалаев 
всегда стремился показать красоту и неповто-
римость мира через самые обычные вещи. Он 
одинаково мастерски умел разговаривать со 
зрителем как языком пейзажей и натюрмор-
тов, так и портретов, и жанровых сцен. По-
этому его работы актуальны и сегодня: не мо-
жет устареть рассказ о правде, человеческих 
чувствах, душевном тепле и мечтах.

АЛЕКСАНДР ДЕВЯТКИН 
«ПРОВОДНИЦА», 1960-Е
Советский и российский график и живо-
писец, Александр Девяткин работал пре-
имущественно в станковой графике. Стиль 
художника отличает отсутствие случай-
ных элементов и лишних деталей. Это 
дает возможность передать идею картины 
наиболее точно.

Вот и в «Проводнице» мы едва даже 
угадываем очертания поезда за спиной ге-
роини. Но как созвучна эта работа каждо-
му из нас! Железнодорожный билет – это 
всегда и надежда, и расставания, и расте-
рянность, и опасения не успеть – и в суто-
локе вокзала мы ищем лицо проводницы 
нашего вагона, а найдя, успокаиваемся. 
Ты на месте, говорит оно нам, мы ждем 
тебя. Садись, брат. 

По материалам интернет-источников

Служба по связям с общественностью 
и СМИИсточник: artpanorama.su

СЕРГЕЙ ДУМЕНКО 
«ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКИ», 1970-Е
На этой картине – две группы железнодорожни-
ков, объединенные общим смыслом. Центром 
каждой из них является женщина – и именно 
из-за ее присутствия окружающие настроены 
на веселый лад. Красная косынка, доброе жен-
ское слово – и трудная рабочая смена в радость.

Железнодорожник в синем на переднем 
плане – настоящая находка для исследовате-
лей форменных реформ: на тулье фуражки и 
на правой стороне пиджака – эмблема с коле-
сом и крыльями, наплечные знаки, нарукав-
ные шевроны, золотые форменные пуговицы.

Художника Сергея Думенко по праву назы-
вали ярким мастером портретных композиций. 
Он не просто изображал человека – он вел рас-
сказ о нем: по его внешности, одежде, мимике 

точно передавал его социальный тип, настро-
ение, прошлое и будущее. Железнодорожни-
ки Сергея Думенко – это люди, состоявшиеся 
в своей профессии, живущие с убеждением о 
важности и честности своего труда, и с беско-
нечной верой в лучшее.

МАГИЯ ЭПОКСИДНОЙ СМОЛЫ ОТ СВЕТЛАНЫ КУЧАЙ



8

Понятие «зеленый офис» – многокомпо-
нентное. Это и экологичные архитек-
турные решения, позволяющие мак-

симально использовать естественный свет, 
эргономично организовывать рабочие места 
сотрудников. Это и энергосбережение, эко-
номия воды, бумаги и других офисных рас-
ходных материалов. Это и вовлеченность 
сотрудников в создание и поддержание эко-
логичности рабочего места.

Еще лет 15 назад клиенты при выборе ком-
паний-партнеров даже не задумывались о том, 
есть ли у последних зеленый офис. Сегодня 
«зеленые» принципы ведения бизнеса могут 
сыграть определяющую роль.

В новом выпуске подкаста приня-
ли участие рационализаторы Ирина 
Андреева, Ирина Ишметова, Ирина 
Ковалева, Лариса Кунавина и Ирина 
Тарасова.

Над подкастом работали: Екатерина 
Исаченкова, Алла Миркина, Игорь 
Куйдин. Обложка – Михаил Щербак. 

ПОДКАСТ. «ГОЛОСА «ГАЗПРОМТРАНСА»

Марина Мелия «Хочу – Mогу – Надо. 
Узнай себя и действуй!»

Эта книга помогает понять, в чем ваша 
сила и как на нее опереться. Вы осознаете, 
что вас мотивирует, и как вы принимаете ре-
шения в сложных ситуациях. А еще порас-
суждаете вместе с автором, как делать то, что 
хочется, и быть счастливым.

Татьяна Мужицкая «Теория невероят-
ности. Как мечтать, чтобы сбывалось, 
как планировать, чтобы достигалось» 

Известный психолог и бизнес-тренер Татья-
на Мужицкая учит вместо восклицания «это 
невозможно!» задавать простой, но действен-
ный вопрос: как это сделать возможным?

Книга очень дельная: она помогает рас-
смотреть и вытащить на поверхность знания, 
которыми мы уже обладаем для улучшения 
своей жизни – бери и воплощай. Практически 
инструкция по применению!

Ищите 
нас в 
социальных 
сетях:

Архив 
выпусков «ВГ»:
https://trans.
gazprom.ru/press/
journal/archive/

ЮБИЛЯРЫ АФИША

ЭКОЛОГИЯ

ПЕРЕХОДИМ НА ЗЕЛЕНЫЙ

ТЕОРИЯ НЕВЕРОЯТНОСТИ: 
УПРАВЛЯЕМ СВОИМ ПОТЕНЦИАЛОМ
Будни представительниц прекрасного пола 
– это, как правило, рутина повседневных 
обязанностей на работе и дома. Предлагаем 
вам подборку книг, позволяющих остановиться, 
заглянуть внутрь себя, обнаружить свои 
возможности – и научиться их реализовывать.

Зеленый офис – мировой тренд последних  
10-15 лет. Организовать такой – значит укрепить 
репутацию среди партнеров, начать экономить 
ресурсы и повысить продуктивность сотрудников. 
При этом многое зависит от каждого из нас.

Елена Резанова «Никогда-нибудь»: как 
выйти из тупика и найти себя

«У человека всего две жизни, причем вто-
рая начинается тогда, когда мы понимаем, 
что жизнь всего одна», – сказал Конфуций. 
Но на пути этой второй жизни многие осту-
паются и набивают немало шишек – что ча-
сто заставляет вернуться назад.

Елена Резанова рассказывает не только 
«как надо» идти по новому пути, но и дает 
примеры, показывающие, «как не надо». От-
личная книга, чтобы подумать, как реализо-
вать свой потенциал и привнести в мир то, 
что можете привнести.

Борис Литвак «7 шагов к стабильной 
самооценке»

Все мы знакомы с утверждением: хочешь 
изменить мир – начни с себя. Но с чего имен-
но начинать, на что в первую очередь обра-
тить внимание? Борис Литвак дает очень 
понятный ответ на этот вопрос. Он выделяет 
типы присущей нам самооценки и предлага-
ет варианты решения проблем.

В книге есть задания, помогающие отсле-
дить мотивы ваших решений. После прочте-
ния книги намного легче находить ответы на 
сложные вопросы самостоятельно и управ-
лять своей жизнью.

Анастасия Залога «Любовь к себе.  
50 способов повысить самооценку» 

Прекрасному полу это особенно знакомо: 
при внешней успешности, мы остаемся в 
плену собственной критики и постоянно не-
довольны собой. Непросто дается раскрытие 
своего потенциала и в профессии, и в жизни. 

Хватит уже думать, что «кому-то все, 
а другим ничего». Отличная, написанная 
простым и душевным языком книга помо-
гает найти решения для того, чтобы пре-
одолеть негатив и полюбить себя. И отлич-
ный подарок себе самой на 8 марта – да и 
просто так.
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подвижного состава

Коллектив Амурского филиала поздравляет с 55-летием
Власову Зою Александровну, ведущего специалиста Аппарата при руководстве

Коллектив Астраханского филиала поздравляет с 50-летием
Пономарева Алексея Николаевича, слесаря по ремонту подвижного состава 6 разряда 
Участка по эксплуатации вагонного хозяйства
с 55-летием
Крайникова Алексея Николаевича, электромеханика Отдела АСУ ТП, СЦБ и связи
Снежкина Сергея Рафаильевича, водителя автомобиля 5 разряда Автотранспортного участка
с 60-летием
Позднякова Николая Аркадиевича, электромонтера по ремонту и обслуживанию 
электрооборудования 6 разряда Службы энергообеспечения
Сорокина Сергея Александровича, мастера Участка по эксплуатации вагонного хозяйства

Коллектив Оренбургского филиала поздравляет с 50-летием
Донца Александра Борисовича, слесаря по осмотру и ремонту локомотивов на пунктах 
технического обслуживания 6 разряда Участка технического обслуживания локомотивов
Кислова Сергея Анатольевича, машиниста железнодорожно-строительных машин 
6 разряда Участка по эксплуатации локомотивного хозяйства
с 55-летием
Баева Олега Геннадьевича, машиниста тепловоза Участка по эксплуатации 
локомотивного хозяйства
Карпова Алексея Владимировича, машиниста тепловоза Участка по эксплуатации 
локомотивного хозяйства
Петрова Александра Евгеньевича, помощника машиниста тепловоза Участка по 
эксплуатации локомотивного хозяйства
с 60-летием
Гавриша Сергея Ивановича, начальника Службы погрузки и маневровых работ

Коллектив Сургутского филиала поздравляет с 50-летием
Гаврилова Михаила Викторовича, составителя поездов 5 разряда Участка погрузки

Коллектив Ямальского филиала поздравляет с 50-летием
Коршун Татьяну Борисовну, секретаря руководителя Отдела документационного 
обеспечения управления
Щепелева Романа Григорьевича, слесаря по ремонту подвижного состава 4 разряда Отдела 
локомотивного хозяйства
с 55-летием
Волкову Ларису Витальевну, инженера 1 категории Отдела подготовки производства, 
регистрации прав собственности и оформления ввода объектов в эксплуатацию
Курятникова Сергея Николаевича, составителя поездов 5 разряда Диспетчерского отдела
Шишулина Андрея Викторовича, помощника машиниста мотовоза 5 разряда Отдела 
эксплуатации путевых машин и специального подвижного состава
С 60-летием
Мезенину Веру Ивановну, старшего специалиста по кадрам Отдела кадров и трудовых 
отношений

В офисных помещениях «Газпромтранса» 
рациональному использованию ресурсов уде-
ляется повышенное внимание. Так, например, 
используются энергосберегающие лампы, ор-
ганизован раздельный сбор пластика и бумаж-
ных отходов, во многих местах есть точки сбо-
ра батареек, на этажах установлены кулеры. 
Переход на электронный документооборот 
позволил существенно снизить потребление 
бумаги; почтовые сообщения не распечаты-
ваются без необходимости – приходят с соот-
ветствующим напоминанием.

Но, как и в любом деле, для наибольшего 
успеха нужно начинать с себя. По счастью, дей-
ствия, которые обеспечивают пребывание в эко-
логичном офисе, просты и доступны каждому. 

БОЛЬШОЕ СКЛАДЫВАЕТСЯ ИЗ МЕЛОЧЕЙ
Оглянитесь вокруг и проанализируйте: какие не-
большие улучшения не требуют затрат средств и 
времени, но могут привести к экономии ресурсов?

Подумайте: точно ли вам требуется общее 
освещение в течение всего рабочего дня? Воз-
можно, будет достаточно настольной лампы – 
или естественного света.

Возьмите за правило выключать свет в ка-
бинете, когда покидаете его всем отделом – на-
правляясь на обед или совещание.

Вы не можете обойтись без печати докумен-
тов? Потратьте две минуты рабочего времени 
– настройте двустороннюю печать. И исполь-
зуйте «экономичные» шрифты – Times New 
Roman позволит уместить на одном листе боль-
ше информации.

Вместо пластиковых бутылок наливайте 
воду из кулеров, возьмите в привычку пользо-
ваться многоразовыми емкостями для воды.

Если вы приносите обед с собой в офис – от-
кажитесь от пластиковых приборов. Еда, приго-
товленная дома, намного вкуснее готовой ма-
газинной, а «быстрых» рецептов – множество. 
Лучше купить книгу по кулинарии и качествен-

ные контейнеры, чем ежедневно пополнять му-
сорную корзину дешевым, часто непригодным 
для переработки, пластиком.

Сегодня в цветочных магазинах можно най-
ти много красивых, при этом неприхотливых 
растений. Приобретите их в рабочий кабинет! 
Офис с растениями – это хорошие эмоции, 
снижение уровня стресса и заболеваемости – и 
продуктивности.

И, наконец, делитесь с коллегами всем, 
что узнаете нового о создании экологичной 
среды обитания. Не бойтесь быть активны-
ми! Хороший пример заразителен. А в ко-
нечном счете из таких маленьких шагов фор-
мируется общая «зеленая» офисная культура 
– и отрадно, что эти полезные привычки 
становятся вашей неотъемлемой частью и в 
других областях жизни.

Служба по связям с общественностью 
и СМИ


